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竹塘水文化工作坊會議記錄 

壹、 時間：111 年 10 月 27 日（星期四）下午 2 時 00 分 

貳、 地點：竹塘鄉公所 3 樓會議室 

參、 主持人：李局長友平                            紀錄：謝光智 

肆、 出列席單位及人員：（詳如簽名冊） 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 報告事項：（略） 

柒、 出席人員意見： 

一、 田頭村鄧世龍村長 

(一) 建議若除堤防草時，同步將樹砍低，讓視線清晰，加強用路安全。 

二、 新廣村鐘仁慶村長 

(一) 建議堤防可以開放各級學校彩繪。 

三、 大榕公管理委員會陳壬錫委員 

(一) 建議未來可朝古坑綠色隧道模式經營，有攤位才能吸引民眾。 

四、 田頭社區張壬己總幹事 

(一) 建議在大榕公設置攤位。 

(二) 大榕公歷史悠久，有豐富的文化故事，許多民眾對於大榕公故事相當有興趣。 

(三) 建議未來可做類似西螺的咖啡廣場概念，讓民眾有新的休憩景點可以前來。 

五、 竹塘鄉民代表會黃崇啟代表 

(一) 竹塘指標已有慈航宮，但大榕樹公更值得觀賞及推廣竹塘鄉名號，也很感謝

李友平局長幫忙創造木棉花道的整修和堤防的建設；另縣府也極力配合鄉公

所的推廣活動，這 2年來成果相當不錯。 

(二) 連貫性：彰水路擁有許多喜愛騎重機的民眾必經的地方，建議可規劃從木棉

花道至九龍大榕公，一直到彰水路，都是未來的需要麻煩第四河川局及各單

位全力協助。 
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(三) 永續性：建設後的維護相當重要，除中央外也需地方努力，不能一直依靠上

級單位的補助款，我們可以創造雙贏，例如：大榕公西邊的空地，如有能協

議成為合法的觀光發展處，推廣地方農產品，增加農民收入，也能同時增加

維護經費來源，才能永續經營。 

(四) 建議可由彰水路至九龍大榕公先行整治。 

六、 竹塘鄉民代表會林淑女主席 

(一) 堤防外圍靠路旁的草較多，為避免影響行車安全及美化環境，建議是否能定

時的整理。 

(二) 希望九龍大榕公能接到西螺大橋將人帶進竹塘。 

(三) 若要打造觀光景點，門面很重要，但因入口不明顯，導致很多人找不到，建

議未來可於入口製作指標。 

(四) 建議九龍大榕公可以做一個觀景台，可以看到夕陽、西螺大橋、高鐵經過的

景觀等，也可以當成自行車的休息區。 

(五) 考量木棉花有花季的限制，建議先從大榕公開始，讓這裡成為全年皆可以來

的觀光景點。 

(六) 大榕公西邊的空地地目需變更，希望上級能幫忙，才能營造一個觀光地、休

閒地。 

七、 竹塘鄉民代表會蔡俊傑代表 

(一) 若遇花期或未來觀光人潮較多的時候，會有遊客無廁所可使用的問題。 

八、 竹塘鄉民代表會圍政麟副主席 

(一) 大榕公應是整體規劃重點，其他地點應屬於配合規劃，臨近地點尚有需再討

論的地方，例如若想結合慈安宮，周邊養雞戶多，味道不佳，但因歷程已久，

若要限制或調整都需要再評估與討論。 

九、 彰化縣政府水利資源處吳志昌科長 

(一) 大榕公旁土地建議可以設置自行車租借點，於整條路線規劃中也可於中間挑

地點做銷售中心，配合自行車指引，串聯木棉花道至大榕公。 

十、 竹塘鄉蔡碩任鄉長 
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(一) 花期實際只有一個月時間，建議重點應放在大榕樹公。 

(二) 為提升竹塘鄉在地發展，加強在地治安，全力緝賭，以利提供竹塘的環境發

展。 

(三) 未來入口若從西螺大橋進來，可串聯大榕公至木棉花道再至竹塘社區。 

(四) 建議目標先連貫，從大榕公開始。 

十一、 第四河川局陳進興課長 

(一) 本局調適計畫也有針對濁水溪下游進行規劃，如：西螺、溪州、二水、竹塘

等，各地都有豐富的歷史文化、特色地景，各鄉鎮地方政府都有許多想法，

未來可透過相關計畫將在地民眾意見納入，串聯西螺、溪州和竹塘等，後續

研擬規劃水岸縫合願景圖再擇期討論規劃細節，這需要在地智慧讓規劃更加

完善。 

捌、 決議 

一、 針對管理的部分，未來會同步處理，以利後續規劃與營造。 

二、 西螺大橋是串聯彰化、雲林的重要橋梁，希望可從這邊串聯至大榕公，擇

期將召開工作會議，將今天討論變成藍圖，邀集各單位繼續討論與規劃。 

三、 大樹公的故事建議可以再多多蒐集，讓故事性與地方文化更完整。 

四、 因配合法規無法於河灘地設置廁所或建築，未來可研擬拆卸式或採流動廁

所的形式因應。 

玖、 臨時動議：（無） 

壹拾、 散會：下午 15 時 30 分 
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